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林鄭最合中央標準港區人代
政協委員：

指愛國愛港獲市民擁護 利谷經濟促和諧

政協委員發言：凝聚港發展力量
1. 余國春：
香港僑界社團聯會未來將進一步加強社團基層組織

建設，重視對青少年的教育工作，堅決支持依法抵制
「港獨」活動，維護國家主權、安全和發展利益，確
保「一國兩制」在香港的實踐在基本法的軌道上向前
推進，不走樣，不變形。通過開展包括親子情及切合
實際的家庭教育等系列活動，不斷提升青少年愛國心
和民族認同感，幫助年輕人就業創業和置業，並會在
發展新僑、壯大僑青隊伍的同時，在「民心歸向」、
「僑心匯聚」方面，繼續扮演「超級聯繫人」的角
色。

2. 梁亮勝：
今年是香港回歸祖國20周年，是一個意義重大的時

間節點。當前，團結凝聚是香港市民望治求安的迫切
願望，也是解決香港社會問題的重要鑰匙，希望香港
的愛國社團共同樹起團結凝聚的旗幟，團結更多的基
層市民，凝聚更多青年，感召更多中產專業人士，運
用好團結凝聚這把鑰匙，解開政治爭拗的亂結，讓香
港朝着理性、務實的方向前進。

堅持「一國兩制」堅決反「獨」
3. 盧溫勝：
香港社會形勢複雜多變，政治社會生活中大事不斷。

在事關香港前途的大事、要事面前，愛國社團要有清晰
的立場與態度，認識到「一國兩制」不僅是解決歷史遺
留的香港問題的最佳方案，也是香港回歸後保持長期繁
榮穩定的最佳制度安排。相信有日益強大的祖國作為後
盾，我們的事業一定能取得最後的勝利。

4. 蘇澤光：
香港仍然具有很多優勢，包括金融體系穩健、規
範成熟。在投資方面，香港依然是資金「走出去、
引進來」的最有效平台，在「一帶一路」建設中，
香港作為融資平台，可提供更多低成本資金，香港
專業化的優勢更可為「一帶一路」建設提供航運、
法律、建築工程等專業服務。因此，不要氣餒、不
要自卑，只要我們堅持「一國兩制」，堅決反對
「港獨」，香港一定會為國家作出新的貢獻，也為

自己闖出一條光明大道。

5. 唐偉章：
年輕一代要認識香港及國家的歷史發展及前景，才

可以加深對香港的歸屬感和對國民身份的深層認同
感，從而把握機遇、拓展未來。應該從充實課程內
容、完善公民教育，完善學習模式，鼓勵香港教員、
學生與內地教員、學生進行教研協作及交流這三方面
培養年輕一代成為帶領社會發展、成就香港未來、建
設強大國家的人才。

拓IT物聯網 助年輕上流
6. 馮華健：
「港獨」這個概念嚴重違反基本法的原則和方針，

也違反國家最高層次的憲政法律和基本價值。全國人
大常委會釋法對香港法院有約束力，但不會形成衝
突。全國人大常委會就「宣誓風波」對基本法作出解
釋，從法理角度來看完全有其必要性，是為了解決爭
議，並維護特區的司法健全，而不是干預特區法院獨
立性。深信香港的法律制度在「一國兩制」框架內和
中央的支持下必能成功克服所有挑戰。

7. 楊紹信：
要重視香港年輕專業人士的發展，拓展年輕專業人

士在香港的發展機會，一是要重視新經濟發展，包括
IT、物聯網、大數據、人工智能等產業的重要，讓年
輕專業人士發揮所長，看到希望。二是依靠內地科技
創新公司，實施私人培訓計劃，培養香港的創新科技
服務人才。三是通過多項措施，包括稅務改革等平衡
好利益分配問題，讓更多人享受到經濟發展的好處。

8. 汪明荃：
香港的教育制度忽略了思考人生和生活方向的努

力，年輕人對中華文化缺乏認同感和對國家的歸屬
感。中華文化以人為本，重視人文及和諧，需要讓人
重新認識中華文化，反思安身立命的意義和使命。粵
劇蘊含睦鄰友愛的傳統價值，粵劇訓練講求尊師重
道，仁義禮愛，是推廣中華文化的最佳載體。相信香
港繼續善用中西相容的發展優勢，能夠讓中華文化和

藝術在世界的傳播更加有力，故宮文化博物館落地香
港是一個好的安排。

9. 容永祺：
要做好年輕人工作，首要改善民生，房屋是重中之

重，必須繼續將今屆政府重視房屋及年輕人向上流動
的政策放在重中之重的位置。還要培養年輕人具有尊
重、包容、理解和接納的品格與社會風氣，引導他們
更全面了解國家，建議愛國愛港的工商專業人士應更
多走進大學和年輕人溝通，及加大力量推動港青到內
地交流、考察、實習和就業。推行國民教育時，將建
國以來經歷各種困苦，經過改革開放及艱苦奮鬥後，
國家在各方面取得的成就和進步，中肯地與年輕人分
享。

10. 侯伯文：
上世紀50年代初自己還是小學生時，在維多利亞港

看過很多英國美國的航空母艦，今年是香港回歸20周
年，也是解放軍進駐香港20周年，這麼重要的時期，
希望能夠跟後代看到解放軍的航空母艦在訓練途中停
泊維多利亞港，可以安排小學生中學生去參觀。

倡「橫琴模式」解樓荒
11. 陳經緯：
國家頒佈「十三五」規劃中，重點提出了支持港澳青

年人和中小微企業到內地創業發展。香港中國商會成立
了紫荊創新創業發展中心，聯繫了內地11所大學，培
養香港的青年到內地創新創業。但在實施過程中，很多
人問具體支持措施，建議有關部門出台細則。

12. 馮丹藜：
建議參照「橫琴模式」解決房屋問題，在中央政府

同意後採取「深地港管」的形式，在深圳毗鄰香港的
適當地段，由特區政府出資租用深圳土地若干年，負
責房地產發展以至居民管理等，而土地發展私樓，只
蓋公屋、居屋，讓香港的年輕人和低收入市民入住。
倘能實現，還有助於解決養老等香港老齡化社會面臨
的壓力。

■記者 李望賢、毛麗娟

張德江看望 全場鼓掌歡迎

戴德豐：具領導能力
全國政協常委戴德豐表示，張德江委員長呼籲
作為選委的政協委員應有所擔當，要支持愛國愛
港，有領導能力，符合中央要求的人做特首。他
認為，林鄭月娥在香港出生受教育，其後做到政
務司司長，證明她有領導能力，做事又勤快，非
常關心香港，相信她未來做特首，一定是對整個
香港各方面都有好處。
全國政協委員施榮懷認為，張德江委員長昨再
次為香港把脈，為香港打一支強心針，「他講得
很清楚中央為什麼要關注香港的特首選舉，中央
關注是必然的，而選一個好的特首對香港的繁榮
穩定非常重要。」從委員長的講話中，他體會到
中央希望選出一個管治能力強的特首，身為政協
委員要有所擔當，作為選委的更應堅定投票，選
出符合中央要求的特首。

陳清霞：可捍衛基本法
全國政協委員陳清霞表示，委員長再次強調了

中央對行政長官有實質性任命權，及有必要關注
是次選舉，以確保選出的特首能堅決維護國家的
主權、安全和根本利益，同時能夠堅決捍衛基本
法、準確落實「一國兩制」及保持香港的繁榮穩
定。
她希望選委會委員能夠認真考慮參選人的政
綱，從國家的發展大局、從香港能重點發展經
濟、社會和諧選出一位愛國愛港、有管治能力、
中央充分信任，及港人擁護的特首。

張華峰：必票投林太
全國政協委員張華峰表示，自己身為政協委

員，一定會投選符合中央要求、有全面管治香港
能力的人做特首，而林鄭月娥符合這個條件，故
自己在選舉時會堅定不移地將票投給林太。
全國政協委員林光如表示，委員長的談話富有
感染力，心情愈談愈輕鬆，大家都很受鼓舞，
「感覺到他並未受香港過去發生的政治事件影
響，而改變對香港的看法及感情，對香港仍是充
滿深情及關愛。」
委員長對政協委員寄予厚望，他認為政協委
員在關鍵時刻更應發揮作用，不能辜負中央對
大家的期望，要負責任地投票。身為選委應旗
幟鮮明，團結一致，有所擔當地投票予林鄭月
娥，令香港順利產生符合中央要求，港人支持
的特首。
全國政協委員陳鑑林表示，從委員長講話
中，他體會到香港不能再受外國勢力在港破壞
搗亂，令香港一天到晚不幹實事而一事無成。
他強調，大家要希望香港繼續發展下去，就應
該選一個真正能做實事，對香港有擔當的人做
特首，並呼籲大家要集中投票，令特首選舉順
利進行。
港區全國人大代表團副團長盧瑞安表示，委員
長重申了中央對特首選舉的一貫原則。他認為，
根據林鄭月娥的過去政績，及所得的提名全來自
建制派陣營，相信她獲得中央的信任，反觀另一
候選人曾俊華過去的表現，難言可得到中央信
任，「9,000幾億的財政盈餘，但以前曾生管財
管得好緊，香港是不是發展不了呢？」

王敏剛：不卸膊有承擔
港區全國人大代表王敏剛表示，委員長在講話

中澄清了香港坊間對特首選舉的很多謬誤、謠
言，重申了中央擁有任命特首的實質權力，起到
正本清源的作用。他認為，委員長在講話中「暗
示」了林鄭月娥是最合適的特首人選。林鄭月娥
過去工作一直支持特區政府有效施政，一直受到
中央讚賞，「冇卸膊、好有承擔，能力亦都足
夠。」
港區全國人大代表顏寶鈴認為，委員長重申了
中央對香港特首的要求，「中央一直都希望特首
可以香港福祉為依歸，每個選委亦都有一把尺，
如果選出（另一候選人）胡國興，中央會不會任
命他？」
她認為，林鄭月娥過去30多年為政府工作，
為香港處理過不少難題，也獲得了「好打得」的
稱譽，各方都有很好的評價，相信是最得中央信
任的候選人。

香港文匯報訊（記者 姚嘉華、鄭群

兩會報道）全國人大常委會委員長張德

江在昨日的重要講話中，強調了中央對

特首的標準和要求，各全國政協委員及

港區全國人大代表均表示，希望各選委

認真考慮參選人的政綱，從國家的發展

大局、從香港能重點發展經濟、社會和

諧，負責任地投票，選出一位愛國愛

港、有管治能力、中央充分信任，以及

港人擁護的特首。他們又點名在3名特

首候選人中，以林鄭月娥最符合中央對

特首人選的條件。
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國人大常委會委員長張德江昨日
看望出席全國政協十二屆五次會
議的港澳地區全國政協委員，並
參加聯組討論。在委員長進場
時，全場100多名港澳政協委員
熱烈鼓掌歡迎。委員長逐一與坐
在主席台兩側的政協常委和委員
握手，各委員會後都表示感到親
切溫暖。
聯組會議在昨日下午3時舉行。

在會議場地北京飯店金色大廳，會

前45分鐘已見人頭湧湧。有政協
委員帶備發言稿件認真準備，也有
委員互相握手問好，耐心等待國家
領導人前來看望。近百名記者在現
場採訪，場面「墟冚」。

與政協委員親切握手
在委員長進場時，全場100多

名政協委員熱烈歡迎。張委員長
走到主席台兩側及前排座位，與
各政協委員親切握手，包括全國
政協常委吳光正、陳永棋、戴德
豐和全國政協外事委員會副主任
盧文端等。

會議由全國政協副主席董建華
主持。他表示，張德江委員長專
程前來與大家共商國是，充分體
現了中央對港澳地區政協委員的
關心和重視。台下即時掌聲雷
動。
陪同張德江出席會議的，包括

統戰部部長孫春蘭，全國政協副
主席董建華、何厚鏵、李海峰，
國務院港澳辦主任王光亞，香港
中聯辦主任張曉明，澳門中聯辦
主任王志民，及新增補為全國政
協委員的香港特區行政長官梁振
英等。 ■記者 姚嘉華
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■張德江昨出席全國政協港澳委員聯組會議並發表講話，強調中央對特首的標準和要求。 中新社

■張德江與各政協委員親切握手。 中新社


